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ENTREVISTA

Presidente 
Hidebrair de Freitas
Em uma entrevista esclarecedora, o presidente Sinduscon-GO, Hi-

debrair Henrique de Freitas, avalia  o atual cenário da indústria da 
construção em Goiás, fala das principais metas e prioridades da nova 
gestão, dos desafios a indústria da construção em Goiás, como o 
sindicato pretende incentivar a adoção de práticas sustentáveis e 
inovadoras no setor, abordar a questão da qualificação da mão de 
obra na indústria da construção e garante: “As expectativas para o 
setor da construção em 2024 são positivas, com muitas oportunida-
des de crescimento. Com investimentos em infraestrutura, habitação 
e inovação, esperamos que o setor continue sendo um importante 
impulsionador da economia, gerando empregos e promovendo o de-
senvolvimento regional”.

Metas e prioridades

Como presidente do Sinduscon-GO, nossas metas e prioridades 
para os próximos anos são claras: fortalecer os laços entre nossos 
associados e promover um ambiente de colaboração e cresci-
mento mútuo. Acreditamos firmemente que ao cultivar relações mais 
próximas entre os membros, podemos construir uma rede sólida e 
receptiva, facilitando a troca de experiências e oportunidades.

Além disso, temos um compromisso social em fomentar o aprimora-
mento e a capacitação dos profissionais da construção civil. Nesse 
sentido, vamos dar continuidade aos programas existentes, como 
a Comunidade da Construção, a Universidade da Construção e o 
inovador projeto de Residência Técnica em Engenharia Civil.

Uma ênfase significativa será colocada no aumento da arreca-
dação. Reconhecemos que a força e a capacidade do sindicato 
dependem diretamente do apoio financeiro de nossos membros. 
Portanto, é crucial garantir que possamos continuar representan-
do efetivamente os interesses da categoria, promovendo nego-



ciações assertivas e implementando projetos que beneficiem a to-
dos os associados.

Expectativas para 2024

As expectativas para o setor da construção em 2024 são positivas, 
com muitas oportunidades de crescimento. Prevemos que a economia 
continuará a se expandir e a construção civil contribuirá significativa-
mente para esse crescimento, tanto em nosso estado quanto em todo o 
país. Com investimentos em infraestrutura, habitação e inovação, espe-
ramos que o setor continue sendo um importante impulsionador da eco-
nomia, gerando empregos e promovendo o desenvolvimento regional.

Veja a entrevista completa em https://www.sinduscon-
goias.com.br/index.php/component/content/article/entrevis-
ta-presidente-hidebrair-de-freitas?catid=8&Itemid=101
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https://www.sinduscongoias.com.br/index.php/component/content/article/entrevista-presidente-hidebrair-de-freitas?catid=8&Itemid=101


Credibilidade, 
seriedade

 e competência
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Renato de Sousa Correia 
Presidente da CBIC

  A escolha de Hidebrair de Freitas para presidir o Sinduscon-GO 
foi uma decisão muito sábia dos associados da entidade. É uma 
pessoa com muita credibilidade, energia e visão associativa. Tenho 
certeza de que a gestão dessa nova diretoria será muito exitosa na 
defesa da qualidade e de tudo que a construção pode agregar 
de valor. Nós continuaremos trabalhando em parceria, buscando 
aumentar o atendimento à população por meio da habitação, do 
saneamento e melhorar sempre o ambiente de negócio em Goiás e 
no Brasil.

“

“
Líderes da Câmara Brasileira da Indústria da Construção (CBIC) 

e das entidades integrantes do Fórum Goiano da Habitação (FGH) 
falam da relação produtiva de parceria com o Sinduscon-GO e das 
expectativas com a nova diretoria liderada por Hidebrair de Freitas.

   Trazendo sempre em suas propostas sustentabilidade social, 
econômica e ambiental, o Sinduscon, SecoviGoiás, ADU-GO Ade-
mi-GO, integrantes do Fórum Goiano da Habitação (FGH), estão 
muito alinhados em buscar o melhor para Goiás e conquistar um am-
biente de negócios cada vez mais positivo. O Hidebrair é um jovem 

“
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Antônio Carlos da Costa 
Presidente do SecoviGoiás

empreendedor competente e irá substituir a altura o nosso amigo 
Cezar Mortari. O conheço desde muito novo e acompanhei toda 
a sua trajetória de crescimento. Já trabalhamos juntos por um bom 
tempo e sua maior qualidade, além da competência como técnico, 
é a honestidade e sinceridade, fiquei pessoalmente muito feliz de 
vê-lo assumir o Sinduscon. Tenho convicção que fará uma grande 
gestão frente a entidade

“

Cezar Mortari
 Ex-presidente do Sinduscon

  A nova diretoria do Sinduscon GO tem tudo para produzir excelen-
tes trabalhos, que melhorarão o ambiente de negócios na construção 
civil. É uma equipe interessante, já que manteve os empresários das 
maiores construtoras de Goiás no grupo, mas trouxe também uma leva 
de empresários e profissionais mais jovens, com sangue nos olhos, pro-
duzindo o que chamo juniorização da entidade. Assim está garantida 
a perpetuidade com lideranças que estão trazendo novos ventos ao 
ambiente do sindicato patronal.

A minha contribuição será a de garantir a transição para a nova 
gestão sem sobressaltos, com continuidade dos bons projetos e com 
remodelagem dos projetos que precisavam melhorar. Já estamos notan-
do isso na comunicação, que está mais atualizada e atuante. Acredito 
que poderei colaborar também na questão da representatividade da 
nossa entidade, do relacionamento com o mercado, com outras insti-
tuições e com o meio político.

“

“
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Felipe Melazzo
Presidente da ADEMI-GO

  A relação da ADEMI-GO e Sinduscon-GO é de muita parceria 
e poderá aumentar ainda mais, principalmente com a criação de 
alguns projetos conjuntos, por meio do Fórum Goiano da Habita-
ção (FGH), que visa proporcionar a industrialização da região 
metropolitana e o consequente aumento do IDH. As nossas expec-
tativas com a nova diretoria liderada por Hidebrair de Freitas são 
as melhores e maiores possíveis. Estamos caminhando juntos, com 
pautas importantes para o setor da construção civil e da incorpo-
ração imobiliária, que trarão ainda mais segurança jurídica para 
nossos associados.

“

“
João Victor

Presidente da ADU-GO

  Apresentamos uma parceria muito madura e produtiva no Fórum 
Goiano da Habitação (FGH). Na gestão de Cezar Mortari reali-
zamos boas ações conjuntas e excelentes discussões. A nossa ex-
pectativa com a nova diretoria liderada por Hidebrair de Freitas é 
aprofundar ainda mais as relações entre as entidades que compõem 
o FGH, aumentando a interação em prol do avanço do mercado da 
habitação em Goiás.

“

“





Os riscos do uso de 
smartphones em obras

O uso de smartphones em obras de construção civil pelos colabora-
dores em campo acarreta riscos significativos, tais como distração dos 
operários, desobediência às normas de segurança, possibilidade de in-
terferência na comunicação, exposição a problemas ergonômicos, pos-
sibilidade de vazamento de informações confidenciais e diminuição da 
eficiência produtiva. Quem alerta é o Engenheiro Civil, Pós-Graduado em 
Gerenciamento de Obras e Tecnologia da Construção, Paulo Henrique 
Caetano Camargos. De acordo com ele, o uso desses dispositivos por 
trabalhadores pode afetar a segurança no canteiro de obras principal-
mente devido à distração, desatenção às normas de segurança, atrasos 
na resposta a emergências e menor vigilância a exposição à riscos.

Educar e conscientizar

Para Paulo Caetano, os engenheiros podem instruir a equipe da obra 
sobre os perigos do uso inadequado de smartphones na construção 
por meio de treinamentos, estabelecendo regras claras, demonstran-
do exemplos de problemas, sendo bons modelos, incentivando a co-
municação e reiterando regularmente a importância da segurança e 
a influência do uso de celulares durante as atividades. “É crucial que 
haja conscientização em toda a equipe, tanto administrativa quanto 
operacional, dentro do canteiro de obras”, conclui.

Veja a matéria completa em https://www.sinduscon-
goias.com.br/ index.php/component/content/ar t ic le/a ler-
ta-os-riscos-do-uso-de-smartphones-em-obras?catid=8&Itemid=101

ALERTA
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https://www.sinduscongoias.com.br/index.php/component/content/article/alerta-os-riscos-do-uso-de-smartphones-em-obras?catid=8&Itemid=101




Mapa Art Déco de 
Goiânia e Goiânia Art 

Déco Festival

Natural de Morrinhos (GO).  produtor cultural, guia de turismo, que tem 
o turismo cultural como sua fonte de inspiração e trabalho, em 2004, Gut-
to Lemes realizou o projeto multicultural ‘Patrimônio Adormecido Art Déco‘, 
com exposição, intervenção urbana, documentário e mesa redonda sobre 
o estilo arquitetônico pioneiro de Goiânia. Já em 2015, criou o primeiro ro-
teiro Art Déco, perpassando pelos prédios tombados da região central 
da capital. Desde 2018, Gutto Lemes idealiza e organiza o “Goiânia Art 
Déco Festival “, único evento desse segmento na América Latina.

 Em entrevista exclusiva à Construir Mais Online, ele detalha essa tra-
jetória e adianta: “Em 2025 será o centenário do movimento Art Déco 
e estamos preparando um grande festival para colocar nossa capital 
na vitrine das comemorações mundo afora”.

CULTURA E ARTE
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Quando e como surgiu a ideia de se criar o Mapa 
Art Déco de Goiânia?

A ideia da criação do mapa art déco é uma somatória de aconteci-
mentos e eventos. Desde 2002, quando cheguei de Londres, após 2 anos 
vivenciando o patrimônio e a cultura inglesa, me deparei com a elabora-
ção do dossiê do acervo art déco de Goiânia. Após o tombamento do 
acervo, em 2003, realizei o projeto multicultural “Patrimônio Adormecido 
Art Déco – 2004”, com exposição de desenho, intervenção junto aos mo-
numentos, documentário e mesa redonda, no sentido de promover e des-
pertar o pertencimento da população goiana para importância de nosso 
conjunto moderno art déco. No decorrer dos anos, realizei exposições de 
fotos dos 22 bens tombados, seminário art déco, audiência pública, den-
tre outros eventos. Em 2005, me tornei guia de turismo pelo SENAC/GO, 
com a chancela do Ministério do Turismo, e decidi criar o primeiro roteiro 
dedicado ao art déco de Goiás. Hoje realizo no percurso bike déco pas-
seios pedagógicos com escolas do fundamental l e ll, universidades, click 
déco, e city tours com turistas brasileiros e estrangeiros.

Como essa iniciativa será inserida no Programa Cen-
traliza, de requalificação do Centro da capital?

No dia 5 de março fui convidado por Antônio Alves Ferreira, presidente 
da Associação Comercial e Industrial do Centro de Goiânia (ACIC/Cen-
tro), para participar pela primeira vez da reunião do Programa Centraliza, 
no SESC/Centro. Estive presente representando o Goiânia Art Déco Fes-
tival, e o Sindicato dos Guias de Turismo de Goiás. Na ocasião, estavam 
presentes o presidente do Sinduscon/GO, Hidebrair Henrique de Freitas, 
e o ex-presidente Cézar Valmor Mortari. O último plano diretor da região 
central aprovou a construção de prédios no centro pioneiro da capital. 
Minha sugestão em relação a isso seria de remeter à arquitetura dos no-
vos empreendimentos alguma referência ao estilo arquitetônico art déco, 
motivando a valorização dos imóveis existentes e colaborando para his-
tória, cultura e patrimônio tombado da capital art déco do Brasil. Sugeri 
também a circulação de microônibus dentro da zona 40, a custo simbó-
lico, melhorando a mobilidade da região. Estou à disposição do Sindus-
con/GO para realizar city tour pelas edificações públicas tombadas da 
região central, no sentido de mostrar nosso precioso patrimônio art déco.

https://www.sinduscongoias.com.br/index.php/component/content/arti-
cle/cultura-e-arte-mapa-art-deco-de-goiania-e-goiania-art-deco-festi-
val?catid=8&Itemid=101

https://www.sinduscongoias.com.br/index.php/component/content/article/cultura-e-arte-mapa-art-deco-de-goiania-e-goiania-art-deco-festival?catid=8&Itemid=101




Projeto Aedes 
do Bem

Sinduscon-GO, SecoviGoiás, Ademi-GO e ADU-GO, entidades inte-
grantes do Fórum Goiano da Habitação (FGH), em parceria com a em-
presa Unishop/ Oxitec, apresentam aos nossos associados o projeto 
Aedes do Bem, uma solução inovadora, segura e altamente eficaz no 
combate ao Aedes aegypti, transmissor da Dengue, Chikungunya, Zika e 
Febre Amarela.

https://www.sinduscongoias.com.br/media/attachments/2024/03/21/
projeto-aedes-do-bem.pdf

PREVENÇÃO
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EXPEDIENTE

Jornalista - Dário Álvares
Diretoria Cormercial - Dorcas S. Castro

Comercialização - Keila Garcia
Diagramação - Enzo Serrano

• • • • • • • • • • • • • • • • • •

C.N.P.J: 07598473/0001-81
Rua 27-A n º 142 - Setor Aeroporto

Fone (62) 3941-7676

REVISTA CONSTRUIR MAIS - Revista do Sindicato da Indústria da 
Construção no Estado de Goiás (Sinduscon-GO Sinduscon-GO 
- Filiado à CBIC e FIEG. Rua João de Abreu, n° 427, Setor Oeste, 
Goiânia-Goiás - CEP 74120-110. Telefone: (62) 3095-5155

 Portal: www.sinduscongoias.com.br

Diretoria Executiva do Sinduscon-GO (Gestão 2021/2023)

Presidente: Hidebrair Henrique de Freitas
1º Vice-Presidente: Cezar Valmor Mortari
2º Vice-Presidente: Bruno Alvarenga de Menezes
Diretora Social e de Comunicação: Carolina França Lacerda
Diretor Administrativo: Manoel Garcia Filho 
Diretor Financeiro e Patrimonial: José Rodrigues Peixoto Neto


